



Autor de libros de texto escolares de México se negaba a dejar su escritorio cuatro días después de su despido



Marx Arriaga was appointed as director of educational materials under the previous president in 2021 © Agencia El Universal/Iván Stephens/AP

Ciara Nugent in Mexico City

El funcionario mexicano que puso en marcha un conjunto de libros de texto escolares profundamente ideológicos se ha negado a abandonar su puesto desde su destitución hace cuatro días, reavivando la controversia sobre la reforma educativa del Gobierno de izquierda.

Marx Arriaga, nombrado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador como director de materiales educativos en 2021, fue destituido el viernes por negarse supuestamente a realizar cambios en los libros de texto.

Ha permanecido en su oficina del Departamento de Educación Pública de México, vistiendo la misma ropa durante los tres primeros días y comiendo allí. El martes le proporcionaron una camisa nueva.

Arriaga declaró a los medios locales que no se le había informado oficialmente de su destitución y que permanecía en su oficina porque estaba ocupado trabajando. «Tengo mucho trabajo que hacer y por eso estoy comiendo aquí con mis compañeros», afirmó.

El episodio ha reavivado el debate en México sobre los libros de texto que Arriaga lanzó en 2023. Los libros eran una piedra angular cultural de la «cuarta transformación» de México de López Obrador, que busca poner fin a tres décadas de políticas «neoliberales» que, según él, perjudicaron a los mexicanos más pobres.

<https://www.ft.com/content/b4808fbf-3125-4133-8bad-5a889d248480>